

FUNDACIÓN
HOGAR TALLER
PARA CIERGOS
ANGEL DE LUZ

2022

- 01** Nosotros
- 02** *Qué hacemos*
- 03** *Resultados*

INFORME DE GESTIÓN



PRESENTACIÓN

La Fundación Hogar Taller para ciegos Ángel de Luz, lleva desde el año 2017 impulsando el desarrollo integral de la comunidad con discapacidad visual, desde un enfoque sostenible. En la actualidad, contamos con tres sedes de trabajo inclusivo: Medellín, Bucaramanga y Pereira, y le apostamos a continuar abriendo espacios de autonomía e independencia.

Nuestro principal objetivo ha sido disminuir las brechas sociales de desigualdad, donde se ha venido trabajando en el fortalecimiento de las habilidades de las personas con discapacidad visual, buscando que sean aportantes e importantes para la sociedad en la que están involucradas. Se han logrado generar procesos individuales y colectivos muy significativos en cada una de las sedes de trabajo. El encuentro de pares se convierte en un escenario familiar donde cada uno comparte sus experiencias de vida y sus sentires.

Nuestra oferta institucional ha causado un impacto positivo en el proceso de habilitación y rehabilitación, teniendo en cuenta que tenemos dos tipos de modalidades para el aprendizaje; presencial y virtual. Todo, considerado desde la necesidad de los beneficiarios y el contexto social en el que nos encontremos. Estos años han permitido valorar de forma positiva la fundación y con ello, identificar que avanzamos en el desarrollo personal de cada uno de los beneficiarios ofreciéndoles todos nuestros servicios en pro de su desarrollo.

¿QUIÉNES SOMOS?



LA FUNDACIÓN PARA CIEGOS ÁNGEL DE LUZ es una institución sin ánimo de lucro, la cual se dedica a la rehabilitación y habilitación de personas ciegas y de baja visión. Operamos en la ciudad de Medellín desde el año 2017 , en la actualidad contamos con nuestra segunda sede en la ciudad de Bucaramanga y una tercera sede en la ciudad de Pereira; apoyamos a más de 800 beneficiarios en las dos modalidades, presencial y virtual. Todos son parte de un proceso de formación en más de 20 programas de rehabilitación 100 % GRATUITOS, con los cuales buscamos se conviertan en personas aportantes e importantes para la sociedad. Les brindándoles todas las herramientas y conocimientos necesarios para que sean lo más independientes posible, es por eso que estamos dispuestos a trabajar de manera articulada con las familias.

MISIÓN



Nuestra misión es convertir esta población en seres autosuficientes e independientes, que retomen de forma autónoma las actividades de la vida diaria, como el estudio, el trabajo, el libre esparcimiento y cualquier otra actividad que el ser humano pueda desarrollar, fortaleciéndolos en su autoestima y brindándoles las herramientas necesarias para una completa inclusión a través del proceso de rehabilitación funcional integral, involucrando sus familias y la comunidad que los rodea en general.

VISIÓN



Proyectamos y convertimos en la entidad más competente escalando cada día un peldaño para estar siempre a la vanguardia, teniendo así la capacidad de orientar acertadamente a la población en condición de discapacidad visual o baja visión, promoviendo el respeto y los derechos de los limitados visuales, su inclusión social, su bienestar comunitario con base a su esfuerzo propio, evitando que esta comunidad entre en un estado de inactividad y sedentarismo, y que por el contrario se conviertan en un invaluable aporte para la sociedad.

OBJETIVOS DE DESARROLLO SOSTENIBLE



1 . FIN DE LA POBREZA

- *Promovamos el acceso a la educación de las personas con discapacidad visual.*
- *Fomentamos la resiliencia en personas que se encuentran en situación de vulnerabilidad.*
- *Garantizamos la igualdad y la equidad en nuestra intervención social.*



2 . EDUCACIÓN DE CALIDAD

- *Promovamos la educación, el arte y la cultura.*
- *Realizamos prácticas educativas que fomentan la retención de los estudiantes en el sistema escolar.*
- *Fortalecemos los planes educativos y mallas curriculares de la educación pública del país.*
- *Garantizamos que la educación sea digna y de calidad.*



8. TRABAJO DECENTE Y CRECIMIENTO ECONÓMICO

- *Capacitamos más de 200 personas para el trabajo y el desarrollo humano.*
- *Promovemos el crecimiento económico a través de la formación para el empleo en los jóvenes.*
- *Protegemos los derechos laborales de nuestros colaboradores.*
- *Desarrollamos las competencias de cursos necesarias, para el acceso al empleo, al trabajo decente, y al emprendimiento.*



10. REDUCCIÓN DE LAS DESIGUALDADES

- *Garantizamos la igualdad de oportunidades para niños, jóvenes y adultos mayores.*
- *Trabajamos por la inclusión social de las poblaciones más vulnerables.*



17. ALIANZAS PARA LOGRAR LOS OBJETIVOS

- *Cooperamos a nivel nacional e internacional en materia de formación e innovación a través de nuestras prácticas educativas.*
- *Articulamos alianzas para el desarrollo sostenible.*
- *Promovemos alianzas Público - Privadas.*

APERTURA DE NUEVA SEDE: ÁNGEL DE LUZ PEREIRA



Para el mes de septiembre de 2022 , logramos abrir la tercera sede Ángel de Luz para personas con discapacidad visual, en la ciudad de Pereira. El cumplimiento de este objetivo representa uno de los más importantes avances del año, pues con nuestros servicios llegamos a nuevos beneficiarios y con ello, otras oportunidades según las necesidades de salud que presente dicha población.

Se iniciaron 20 procesos de habilitación y rehabilitación a hombres y mujeres de la ciudad de Pereira y se hizo entrega de ayudas técnicas y alimenticias; bastones, mercados, material tiflológico, entre otros.

OBJETIVOS CUMPLIDOS



Se mantuvieron alianzas con las instituciones en donde se venía adelantando trabajo mancomunado y se articularon nuevos convenios con otras fundaciones, en miras de fortalecer el bienestar de la comunidad con discapacidad visual.

Desde la garantía de derechos, podemos afirmar que somos generadores de empleo; brindando oportunidades laborales a dicha comunidad desde la habilitación y rehabilitación de sus pares.

Desde la fundación Ángel de Luz se brindaron en lo corrido del año, por un lado, 1000 ayudas complementarias para los beneficiarios con más necesidades económicas y, por otro lado, 50 cirugías oculares de prioridad según descripción médica. Además de, ayudas técnicas a 80 personas y material tiflológico para 200 usuarios.

Se brinda orientación y seguimiento desde el área de psicología y trabajo social a los beneficiarios y sus familias como principal red de apoyo, con el fin de fortalecer el autoconcepto, los vínculos afectivos y el estado de bienestar físico y mental.

ZONA DE INFLUENCIA FUNDACIÓN ÁNGEL DE LUZ



Nos encontramos operando en diferentes países de Sur América, desde la modalidad virtual con una variedad de programas de formación y capacitación, buscando a través de contenidos innovadores, transformar la realidad de las personas con discapacidad visual.



DEPARTAMENTO DE GESTIÓN SOCIAL.

NUESTRO EQUIPO



Ángel Santiago Córdoba
Inspirador de Fundación

Jorge Alexander Córdoba
Representante Legal



Patricia Rodríguez
Directora Gestión Social

**Sebastián Arango
Alejandro Gómez
Jenny Rodríguez**
Coordinadores:
Medellín, B/manga y Pereira



**Nora Yopez
Paola Roa**
Psicólogas: Medellín y B/manga



María Fernanda Gómez
Trabajadora Social B/manga



**Hugo Valencia
Lyda Sepulveda
Veronica Soto
Henry Sierra**
Docentes Braille



**Luisa Carmonaa
Leyidy Florez
Julian Garcia**
Docentes Informática



**Luz Marina Gonzalez
Juan David Perez
Elver Naranjo**
Docentes Orientación y Movilidad



**Ingrid Calderon
Lina Maria Marin**
Docentes habilidades de la vida Diaria



**Glenis Arroyave
Brayan Mesa**
Docentes Culinaria



DEPARTAMENTO DE GESTIÓN SOCIAL.



Nuestro departamento de gestión social, esta conformado por la directora Auris Patricia Rodríguez Serrano, encargada de organizar la ruta de formativa de una cada una de las sede de trabajo. A demás contamos con un equipo psicosocial conformado por psicólogas y trabajadoras sociales, dispuestas a trabajar en pro del bienestar de la comunidad con discapacidad visual.

Cada sede de Ángel de Luz, cuenta con un coordinador responsable de los ingresos, matriculas, funcionamiento adecuado de las clases y avances de los beneficiarios. Finalmente, encontramos a los docentes que son quienes se ocupan de brindan el conocimiento a los beneficiarios, en cada una de las áreas tiflológicas ofertadas, acompañando de cerca el proceso de cada uno de los participantes.

Dentro del departamento de gestión social está ubicada la emisora Ángel Radio, estación encargada del acompañamientodiario y del entretenimiento de sus oyentes.

REHABILITACIÓN Y HABILITACIÓN EN ÁNGEL DE LUZ.

En el transcurso del año 2022 por un lado, se desarrollaron aproximadamente 42 jornadas de rehabilitación y habilitación direccionadas a los beneficiarios de las sedes Medellín y Bucaramanga. Por otro lado, en la sede de Pereira se desarrollaron 11 jornadas de atención a beneficiarios.

Se ofertaron cursos presenciales en áreas tiflológicas con seguimiento personalizado a cerca de 150 hombres y mujeres con discapacidad visual, con edades entre los 5 a los 75 años, con diferentes niveles de escolaridad y con estrato socio económico 1, 2 y 3.

Desde la presencialidad desarrollamos cursos desde las siguientes áreas tiflológicas:

- ♦ *Braille y Ábaco*

Los procesos de enseñanza del sistema de lectoescritura Braille en los diferentes niveles y el cálculo matemático a través del ábaco cerrado, se trabaja con la población en general, organizando los grupos según las edades. Para la organización y ejecución de cada proceso se tuvo en cuenta el desarrollo de habilidades y conocimientos adquiridos en el transcurso del año con cada beneficiario, realizando un trabajo personalizado, que le permita a cada uno desarrollar un aprendizaje significativo a nivel práctico y teórico.

Teniendo en cuenta los niveles básico, medio y avanzado, en las áreas tiflológicas de lectoescritura Braille y cálculo matemático en el ábaco cerrado, se realizó un plan de clases que fue adaptado al nivel de conocimientos y habilidades de cada estudiante, lo que permitió alcanzar las metas propuestas en general; aunque en este apartado es necesario hacer énfasis en la importancia que tiene reconocer los diferentes procesos de aprendizaje de cada estudiante y la influencia del desarrollo en las áreas psicomotoras y cognitivas de cada uno de ellos, pues inciden directamente en el desempeño y el ritmo de aprendizaje de las actividades propuestas.

REHABILITACIÓN Y HABILITACIÓN EN ÁNGEL DE LUZ.

- ♦ *Informática*

Este curso consistió en el uso y manejo de equipos de cómputo, por medio del lector de pantalla Jaws. Durante este proceso de formación en el área de sistemas, se utilizaron diferentes metodologías de aprendizaje con cada uno de los beneficiarios, aunque, previamente se realizó un análisis de cada uno de ellos para conocer sus conocimientos básicos de sistemas. Esto permitió el desarrollo de estrategias para la consecución de los objetivos planteados en cada clase, facilitando el desarrollo de las actividades planeadas.

Para el 2022, los avances de los estudiantes fueron satisfactorios de acuerdo al plan de área y teniendo en cuenta los intereses, necesidades y ritmos de aprendizajes. Cabe resaltar que se obtuvo un mayor resultado en los estudiantes que realizan refuerzos en casa de manera autónoma el cual permite avances significativos en el proceso de habilitación y rehabilitación en el área de informática. Por otro lado, también se evidenció que el trabajo continuo en los estudiantes permite lograr avances progresivos en la población, favoreciendo un desarrollo óptimo en las clases establecidas y en el proceso de habilitación y rehabilitación de cada uno de los estudiantes

- ♦ *Habilidades de la vida diaria*

El propósito principal del área de habilidades de la vida diaria, es fortalecer en los beneficiarios, aquellas habilidades o conductas que realizamos comúnmente todos los días. Es decir, aquellos hábitos que tienen que ver con el cuidado de nuestro cuerpo, salud, contexto social, destrezas funcionales, para lograr un desarrollo pleno e independencia en la familia, comunidad y sociedad. Por lo tanto, el aprendizaje de estas habilidades, sirve como complemento en su proceso de habilitación y rehabilitación. Avanzamos por un lado en el reconocimiento de la función que tiene cada recipiente, utilizando el sistema constanz (cada color tiene un símbolo que lo diferencia), la técnica de tendido de camas y el valor del dinero mediante material pedagógico. Por otro lado logramos explorar de la sensibilidad dactilar, mediante distintas texturas, distinguir sustancias comestibles y no comestibles y asociar de manera conjunta la imagen y su sonido a través de estímulos auditivos.

Se logró aumentar la participación al momento de realizar cada una de las actividades, fortaleciendo la seguridad en sí mismos, poniendo en práctica los conocimientos adquiridos, además de generar en el beneficiario un papel participativo y autónomo en la sociedad.

REHABILITACIÓN Y HABILITACIÓN EN ÁNGEL DE LUZ.

- ♦ *Orientación y Movilidad*

El curso consistió en brindar orientación para que las personas con discapacidad visual puedan desplazarse de manera autónoma con un adecuado manejo del bastón enfatizando, además, en la utilización de puntos de referencia, nomenclatura, uso de los diferentes medios de transporte y herramientas tecnológicas que permitan su desplazamiento en la ciudad.

Se continúa con la atención prioritaria de niños, niñas y adolescentes comprometiendo de manera activa con el apoyo de sus familiares en el proceso emprendido. Se evidenció el compromiso y la responsabilidad de los beneficiarios que asistieron de manera regular y con una actitud receptiva para realizar las prácticas durante y por fuera de las clases.

Para el 2022, conseguimos conocer las normas de seguridad, el manejo adecuado del bastón y la ubicación de los puntos cardinales con ejercicios de equilibrio y lateralidad. Se realizaron desplazamientos al centro de la ciudad con los beneficiarios haciendo uso del transporte público desde y hacia la fundación.

- ♦ *Manualidades, Música y Cocina*

El taller de manualidades permite dar un espacio a la creación, inspiración e ingenio de cada participante del grupo productivo tanto virtual como presencial. Este taller está orientado para brindar una herramienta para la inclusión laboral y productiva. Posibilita desarrollar valores y principios como la constancia, paciencia, ingenio, observación, responsabilidad, sentido objetivo, creativo y crítico hacia las tareas y procesos.

La clase a llevado a sus estudiantes a un nivel intermedio de desarrollo de habilidades psicomotoras tanto el nivel básico como el nivel avanzado ellos realizan un reconocimiento y relación de los materiales como texturas, tamaños, herramientas y la función de cada uno de ellos; luego, empezamos a crear diferentes accesorios llenos de color creatividad a la cual le llamamos "magia"

El taller de cocina es de orden presencial, teórico práctico, que busca brindar apoyo en el desarrollo sensorial, olfativo y motriz de cada usuario. Se trabaja en el uso de instrumentos como esenciales de cocina como tabla y cuchillo esto para fortalecer la confianza, responsabilidad y autonomía.

REHABILITACIÓN Y HABILITACIÓN EN ÁNGEL DE LUZ.

En las clases de música están aprendiendo de los diferentes instrumentos musicales, siempre en el contexto de una canción, desglosando las diferentes características musicales como: ritmo, melodía, armonía, esto a partir del reconocimiento auditivo de la escala y sus movimientos de tensión y reposo.

Mejorar la ubicación y digitación de los instrumentos, este objetivo va aún en proceso, se ven los avances en el reconocimiento de sus partes, correcta posición para sostener el instrumento y como digitarlo correctamente para lograr mayor eficiencia musical.

Se pretende manejar la musicografía braille, para facilitar el aprendizaje y fortalecer la memoria, aún no se ha implementado por la previa de conocer mejor las capacidades de los integrantes, y realizar un diagnóstico eficiente, para desarrollar las habilidades de forma adecuada.

CRONOGRAMA DE ACTIVIDADES - MODALIDAD VIRTUAL

HORARIO DE CLASES SEGUNDO CUATRIMESTRE ACADEMICO 2022

HORA/DÍA	LUNES	MARTES	MIÉRCOLES	JUEVES	VIERNES	SÁBADO (presencial)
08:00 - 09:00 a.m					Belleza integral	Taller de psicología
09:00 - 10:00 a.m						Baile
10:00 - 11:00 a.m			Inglés I			Deportes
11:00 - 12:00 p.m						Habilidades para la vida
12:00 - 01:00 p.m						Almuerzo
01:00 - 02:00 p.m						Braille
02:00 - 03:00 p.m			Manualidades	Talkback básico		Manualidades
03:00 - 04:00 p.m						Repostería
04:00 - 05:00 p.m	Informática		Inglés III	Cocina y repostería		Música
05:00 - 06:00 p.m						Informática
06:00 - 07:00 p.m	Braille	Tus leyes, tus derechos	Ábaco		Voice Over	
07:00 - 08:00 p.m						
08:00 - 09:00 p.m					Cine Para Todos	
09:00 - 10:00 p.m						

Nuestra oferta institucional busca ofrecer un abanico de servicios para los beneficiarios de la fundación, aun sabiendo que en muchos casos es difícil acceder a cada uno de los cursos de forma presencial. Por lo anterior, contamos con un cronograma de actividades virtuales que facilita la participación de dicha comunidad sin importar el lugar en donde se encuentren.

EMISORA ÁNGEL RADIO "BRILLANDO CON LUZ PROPIA"



Para nosotros como fundación la inclusión laboral es de suma importancia; los momentos de entretenimiento, compartir entre todos y disfrutar de diferentes temas y música es una prioridad, y pensando en eso fue que dimos inicio a este bonito proyecto, nuestra emisora ANGEL DE LUZ, es un espacio donde podemos expresarnos, y ser nosotros mismos.



Fernando León Mesa director y locutor de ángel radio. Inicio en la Radio en el año de 1990 . Vivimos en un mundo donde la boda importa más que el amor, el físico más que el intelecto.



Anderson Arbeláez locutor de la emisora y Músico de profesión, toca bajo, requinto, guitarra, timbales, conga, percusión menor y además también canto.

NAVIDAD "ANGEL DE LUZ"



El Festival de Navidad Ángel de Luz, se desarrolló en cada una de sus sedes; Medellín, Bucaramanga y Pereira. Se realizaron las novenas navideñas cada noche en conexión virtual, buscandomantener esta buena costumbre, que permite encontrarnos en diferentes espacios, de manera que fortalecen la unión, la reflexión y el vínculo familiar, en el marco de la celebración de navidad.

El cierre de actividades anuales se llevó a cabo con una clausura junto a sus beneficiarios y cuidadores. Cada sede compartió una jornada recreativa de esparcimiento libre, a partir de las diferentes actividades planeadas.



INFORME FINANCIERO

A través del presente documento, se detallan los principales avances y logros ejecutados de la vigencia 2022, con corte al 31 de diciembre de 2022, de cada uno de los procesos desarrollados a través de la gestión de contabilidad. Todos los hechos económicos reportados a Contabilidad fueron registrados en el aplicativo sistema contable SIIGO y reflejados en los estados financieros de la vigencia 2022.

El comportamiento de las finanzas de la fundación durante la vigencia 2022, se pueden resumir así:

ITEM	TOTAL A 31 DE DIC. 2022
	\$ -
INGRESOS	2.027.173.325
	\$
COSTOS Y GASTOS GENERALES	1.885.939.147
OTROS INGRESOS Y EGRESOS	\$ -180.983
RESULTADO INTEGRAL DEL EJERCICIO	<u>\$ 141.415.161</u>

El total de los ingresos de la FUNDACION se componen por las ventas de kits de desinfección para COVID – 19 por valor de \$12.521.979 y las donaciones recibidas durante el año 2022 por valor de \$2.014.651.346, como se muestra a continuación:

El costo de la venta de los kits asciende a \$57.935.800, dentro de los cuales están los inventarios que se venden y los que se destinan para el beneficio de los usuarios de la Fundación.

E la ejecución de los gastos del año 2022, se reinvirtieron las utilidades que se habían dejado para reinversión producto de los excedentes del año 2021, los cuales fueron un total de \$129.000.000.

Al final del ejercicio, la fundación presenta una utilidad por valor de \$141.415.161 que queda a disposición de la Asamblea.

Aunque la fundación tiene la aprobación para ser entidad sin ánimo de lucro, se pagará impuesto de renta por el año gravable 2022 como resultado de la conciliación fiscal, las utilidades a destinar como exentas no cubren la totalidad de la renta líquida gravable resultando impuesto de renta a cargo la tarifa especial del 20%, por valor de \$7.095.000, cumplimiento la normatividad vigente en el decreto 2150 de 2017 en cuanto a la conciliación fiscal y determinación del ingreso neto.

En cuanto al Estado de situación financiera vemos un incremento del activo total respecto al año 2021, pasando de \$164.299.238 a \$188.999.821 para el año 2022.

OTROS ASPECTOS

Acontecimientos importantes acaecidos después del ejercicio: No se presentan hechos importantes para mencionar.

Evolución previsible de la Fundación: Se espera de ser posible incrementar las donaciones y seguir contando con la ayuda de todas las personas amigas de la fundación y comprometidas con nuestras actividades meritorias. También esperamos crecer mucho más y llegar a más beneficiarios, así como el crecimiento de las otras sedes abiertas en la ciudad de Bucaramanga y Pereira.

Operaciones celebradas con Socios y Administradores: Durante el año 2021 a algunos de sus fundadores se vincularon ejerciendo actividades de gestión comercial y cumpliendo con sus funciones y obligaciones como es el pago de la seguridad social. El valor total pagado a fundadores y administradores fue de \$472.810.551.

ASPECTOS LEGALES

De acuerdo con lo establecido por el artículo 47 de la ley 222 de 1995, modificado por el artículo 1 de la Ley 603 del 2000 en cuanto a la propiedad intelectual y derechos de autor, la Compañía está acorde con la legislación vigente y con los convenios de licencia que acompañan a los programas de software.

Para finalizar, solo me resta agradecer la total confianza y el apoyo recibido permanentemente por parte de los padrinos, veterinarios, hogares de paso, voluntarios y demás personas vinculadas a esta bonita labor, que, con sus aportes y apoyo incondicional, hicieron posible los resultados que he compartido con ustedes y así dar continuidad a la misión que nos hemos propuesto.



JORGE ALEXANDER CÓRDOBA GÓMEZ

Fundador – Representante Legal